

2/2



**DOMINGO QUINTO  
TIEMPO ORDINARIO  
CICLO A**

Como continuación del sermón de la montaña y sus bienaventuranzas, hoy Jesús nos dice que sus discípulos ( nosotros ) hemos de ser sal, luz y como una ciudad edificada en lo alto de un monte,

esto es, "que se vea que somos sus discípulos y no ocultarlo por miedo.

**VOSOTROS SOIS LA SAL DE LA TIERRA, VOSOTROS SOIS LA LUZ DEL MUNDO...**

Dijo no que hemos de ser "miel" sino SAL. La sal a veces escuece y la culpa de que escueza no es de la sal sino de la herida. Matar al mensajero porque no nos guste no es la solución y menos callar ante las injusticias y los pecados...

La sal evita la corrupción . Y no es nada fácil este encargo de Jesús a los suyos ( que somos nosotros ) . La sal y la luz son útiles cuando se entregan : la luz necesita de la oscuridad y la sal , de la masa. Para ser eficaz, primero hay que tener sabor y después, salir del salero. A la sal, le basta con "estar allí donde se necesita".

La luz: somos como linternas al servicio de los demás. Y las pilas se cargan en la oración, en la Palabra y en la Eucaristía de cada domingo.

**ERROR A SUBSANAR**

En los números 598 y 599 " se buscaban y se encontraron" al Sr. Castor y la Sra. Benedicta. Pues bien: de ella dijimos que era la mayor de sus hermanos cuando faltó decir " de los hermanos nacidos en el siglo XX".

Porque es que, en otro apartado que no miré resultaban mayor que ella Juan José (Juliana), Felisa (Lorenzo) y uno que falleció de pequeño llamado Restituto.

Ya más pequeños que Benedicta (cuidado que se llamaba Catalina Benedicta ) y nacidos en el siglo XX fueron, por este orden de edad, Magdalena, María Lidia y María Olegaria ( estas dos últimas fallecidas de pequeñas) y Desiderio.

Con esta aclaración creo queda subsanado el fallo involuntario y que en modo alguno fue intencionado para despistar. Demasiadas pistas hay ya en nuestros personajes como para que andemos al "despiste".

Gracias a quien descubrió el fallo y que siga buscando porque...no se le escapa una.

**VER EL MUNDO COMO ES**

Puede que estés viendo las cosas a través de los ojos de tus miedos , limitaciones y falsas asunciones.

Una vez hayas limpiado el cristal de la ventana a través del cual contemplas el mundo ¿sabes qué pasará? Pues...que aparecerá todo un nuevo conjunto de posibilidades. Y recuerda: "vemos el mundo no como es sino como somos."

V.S.T.R.S S..S L. S.L D. L. T..RR.  
V.S.T.R.S S..S L. L.Z D.L M.ND.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1	A	I	R	A	M	I	R	I	A	M
2	L	O	L	I	V	E	R	I	B	
3	E	O	G	F	I	D	J	M	K	O
4	T	B	V	E	G	A	O	A	E	R
5	S				I		E	Y	R	J
6	E	O	I	R	A	D	L	R	I	A
7	O	I	G	R	E	S	N	B	E	I
8		C	L	A	U	D	I	A	L	L
9	A	I	N	A	R	A			U	U
10	S	A	U	L	A	N	E	M	I	J

Aprovechando todas las letras ( y algunas más de una vez) encontrarás los nombres de todos (o casi todos) los niños/as de nuestro pueblo. Y te lo advierto : son 19 los que aquí constan ,ni uno más ni uno menc

## ESPAÑA HUELE A VACA

Y lo conté hace un tiempo : años atrás estudiando en el colegio (salesianos de Andalucía) recuerdo, y mis compañeros también lo recuerdan, cuando el profesor de literatura comenzaba a leernos alguna poesía de Gabriel y Galán, nos mirábamos unos a otros y cuchicheábamos entre nosotros : "ya huele a vaca" por aquello de que nuestro poeta de Frades se servía mucho del tema del campo y del mundo rural en sus composiciones poéticas y, con ello, nosotros enseguida nos dábamos cuenta del autor de la lectura.

Pues, publicada recientemente la estadística del ganado vacuno en España, en año 2.018 y vistos los números, también podríamos decir que "ESPAÑA HUELE A VACA" ya que...

6.465.747 ganado vacuno hay en España y 1.422.678 son de Castilla-León y

571.940 sólo de la provincia de Salamanca.

Por comunidades autónomas, la segunda después de Castilla-León es Galicia con 934.798 (500.000 menos) y la segunda por provincias detrás de Salamanca es Cáceres con 534.697 (casi 40.000 menos).

En Castilla-León, la segunda es Ávila con 238.701 (menos de la mitad que Salamanca).

En ganado "de leche" nos superan otras provincias (las gallegas, asturianas, zamoranas y otras ) por cuanto el bajo valor de la leche no compensa a los ganaderos salmantinos.

También últimamente hasta en nuestra provincia se han "quitado" ovejas a favor de las "vacas".

Solo Salamanca-provincia tiene más ganado vacuno que toda Andalucía junta (sus 8 provincias ) que tiene 533.316 cabezas (40.000 de diferencia) y que toda Castilla-La Mancha que tiene 470.155 ( 100.000 de diferencia).

En Salamanca, ya lo hemos dicho hay menos "de leche" pero casi toda es ganadería extensiva, morucha autóctona y también "de bravo" sabiendo que nuestro Huebra es el río de España que más "da de beber" a ganado bravo.

Como dato , de las 572.000 cabezas de vacuno de la provincia de Salamanca es muy posible que unas 4.000 correspondan al término de nuestro pueblo.

Todos estos datos son a estudiar, analizar y reconocer para orgullo y satisfacción de nuestros ganaderos que lo saben hacer y muy bien.

Y ...no me extiende más porque también alguno va a poder decir (y con razón) que esta hoja también..."huele a vaca".

UN GRAN PODER  
CONLLEVA UNA GRAN  
RESPONSABILIDAD.

**POR SI NO LOS HAS RECONOCIDO,  
ALLÁ VAN AQUELLOS/AS CAMUFLADOS  
EN EL ESPACIO "se busca".**

Como ves, son todos contemporáneos  
nuestros, paisanos a recordar...hojas...

502-503-504 : Leonor (panadera)

505-506 : Tasio

508-509 :Flérida

512-513 : Jesús (Troles)

519-520 : Pedro (mesonero)

536-537 :Rufino (herrero)

539-540 : Claudina (Eladio)

543 : Sr. Natalio (su padre)

544-545 : Angel Montero(alcalde)

546 :Cipriano (Ricarda)

548 :Isidro Gcía. y su sobrino

557-558: Piedad (Baltasar)

559-560-561 : Mino y Carola

563-564 : J.Manuel y Luciana

566 : Tomasa (Fernando)

567 : Fernando (Tomasa)

570-572 : Pepe Garzón

573-574 :Benito (pescador)

578-579 : Cayetano y Bienve.

583-584 : Balta (Romero)

586-587 : Tomás y Serafina

589-590: Limpia y Lorenzo

596-597: Eladio y Margarita

599-600 : Castor y Benedicta

601-602 :Narcisa (Isidro)

606-607 : Isabel y Silvino

610-611-612 : Domingo y Feliciana.

614-615-616 : Jesus y María(Juliana)

617-618-619 : Jesús y "Fefa"

622-623-624 : Chencho y Petronila

625-626 : Serafín y Pepa

627-628 : Laure

629-630-631 : Chencho y Tomasa

632 - 633 : Prudencio y Basilisa

640-641-642 : Eliecer y Gloria

645 : Fernando

649- 650 : Bernardo

Y...suma y sigue ,ya que hay mucho  
donde elegir.

Y ,volviendo la vista atrás, en otros  
números iremos publicando los  
nombres de todos los señalados en  
estas hojas en una u otra sección.